

AYER—En España, disminuyó la nubosidad, quedando solamente nubes en el litoral Cantábrico. En Cataluña, en general el cielo estuvo cubierto por todo el país. Los vientos fueron flojos, de direcciones variables, a en calma. Durante las últimas 24 horas se han registrado algunas precipitaciones principalmente por el N. del país. HOY—Variable: vientos de Levante por la costa y algunas lloviznas. En el mar, vientos flojos de NE. y marejada.

Diario ajeno a toda tendencia política - Fundador: Don Rafael Roldós Viñolas

BARCELONA  
Año XXI - Núm. 13,809  
Redacción y Administración  
Rambla de Estudios, 6  
Teléfonos 13.000 y 13.009  
toda España

NUMERO  
SUELTO  
**15**  
Céntimos

## La situación de España es francamente favorable al Gobierno En Barcelona, la jornada de ayer fué de una normalidad absoluta

El personal de Redacción, Administración y Talleres de LAS NOTICIAS se incautó ayer de este periódico, nombrando delegados que constituyen el Comité Ejecutivo que ha de organizar la explotación del diario en régimen cooperativista. Todo el personal, unido fraternalmente en un anhelo común, se dispone con el mayor entusiasmo a emprender esta obra social para mantener en lo futuro el prestigio de nuestra publicación, en la que, conservando su tónica de independencia, hemos de recoger los renovados afanes de los modernos tiempos.

### La marcha triunfal de las Milicias catalanas sobre Zaragoza

Tropas de Lérida y Tarragona avanzan sobre la capital aragonesa

#### Una columna tarraconense

Para rescatar Zaragoza a la causa de la libertad, ha salido de Tarragona una columna formada por tropa guardia civil y milicianos. El elemento militar pertenece al regimiento de Almansa, núm. 15, y va mandado por el coronel don Ángel Martínez Peñalver. Por cierto que al pedirse voluntarios, se ofrecieron todos y hubo que sortear las compañías. Las tropas salieron de la ciudad a las 8 de la mañana con el Himno de Eliego y entre los aplausos entusiastas del vecindario. Los expedicionarios pasaron por Reus, donde se les tributó una acogida calurosísima. Siguiendo su marcha, la columna entró en Gandesa, donde también fué recibida con gran entusiasmo. Al frente de la columna figuran los diputados del Parlamento Catalán señores Galés y Farreras y Durán, y el diputado a Cortes señor Sentís.

#### Una columna zaragozana

nosotros con escopetas de caza, con revólveres y hasta sin armas. Las fuerzas militares las manda el coronel Martínez Peñalver, quien, a pesar de sus años, mantiene muy alto el nivel moral de sus tropas, poniéndose siempre el primero en los sitios de mayor peligro. Desde que comenzamos la campaña hemos tenido sólo una treintena de bajas, entre muertos y heridos. Por cierto que en Calaceite nos hicieron el sargento Falluco, que mandaba a los milicianos, y cuando lo retiraban al hospital, los que le conducían equivocaron la carretera y en lugar de dirigirse a Gandesa, se fueron a Gerto; todos los revoltosos cometieron la villanía de rematar al herido. Los fascistas huyeron, pero no sin que antes les causáramos algunas bajas. Para tomar Zaragoza hay que dejar pasar unos días. En primer lugar para dar a nuestros milicianos un entrenamiento militar, que hoy no tienen, y luego, porque hay que agotar todos los medios persuasivos para inclinar a los rebeldes a la rendición, con lo que se evitaría el derramamiento inútil de sangre. Zaragoza está fortificada por la parte de Cataluña, pero esta fortificación de poco les servirá, ya que entraremos por los cuatro costados a la vez y no podrán contener nuestro empuje. Tomaremos Zaragoza cuando con venga. Mientras tanto vamos haciendo prisioneros, a los que respetamos la vida. Nosotros somos así. Allí ellos con su conciencia si se portan de otra manera.

#### Un interesante relato del señor Farreras y Durán

Los diputados señores Galés y Farreras y Durán, que salieron de Tarragona con la columna que se dirige a Zaragoza, han estado en Barcelona para recibir órdenes del Gobierno de la Generalidad. El segundo ha hecho el siguiente relato del avance efectuado: —Tenemos establecido el cuartel general en Alcañiz, que ocupamos hace tres días. Sentís ha tenido que constituirse en jefe de intendencia, porque hablan sido desahuciados los servicios de abastecimiento y la satisfacción de las necesidades económicas constituía un verdadero problema. Por fortuna, Sentís se nos ha rebelado como un intendente formidable. Una de nuestras acciones militares más importantes ha sido la toma de Calaceite, operación de la que, prácticamente, fué Galés el jefe. Nuestra columna está formada exclusivamente por voluntarios y la componen mil quinientos hombres, distribuidos en la siguiente forma: quinientos soldados, descensos hombres entre guardia civil y carabineros, y el resto, milicianos. Hay que hacer constar que no todos son de Tarragona, pues muchos se nos unieron en Reus, en Gandesa y en otras localidades por las que pasamos. En todas partes hemos encontrado voluntarios, que se han agregado a

#### Pánico en Zaragoza

Témese que el bombardeo incendie el gasómetro Al campamento de la columna catalana en Osera ha llegado un ciudadano que consiguió escapar de Zaragoza. El fugitivo ha dicho que en la capital aragonesa hay verdadero pánico a causa del bombardeo de la aviación leal. Es motivo de honda preocupación la posibilidad de que una bomba haga estallar el gasómetro. También ha dicho que el general Cabanellas estuvo en Burgos oficialmente para ponerse en contacto con la Junta de Defensa que en dicha ciudad han constituido los rebeldes; pero en realidad, según parece, con

#### Dice el diputado señor Galés

El diputado del Parlamento catalán don Manuel Galés, comisario civil de la columna que por el flanco izquierdo avanza hacia Zaragoza rápidamente, comunicó ayer a la Generalidad de Cataluña que en la primera acometida sostenida contra los rebeldes los elementos fascistas huyeron, pudiéndose comprobar que se han incautado de los Centros de la U. G. T., que ocuparon en los pueblos; de los carnets de militante de dicha organización, con el vil propósito de filtrarse en las columnas y organizaciones obreras.

#### La acción de las fuerzas del aire

El teniente coronel Sandhu, jefe de la escuadrilla de aviación que pernocta en los hangares del Prat, ha dirigido al Honorable Presidente de la Generalidad de Cataluña el siguiente comunicado: —Hoy no se ha efectuado ninguna operación importante en el frente aragón. El alto mando ha aprovechado esta calma para concentrar tropas y milicias en el frente al objeto de asegurar la eficacia de la acción definitiva que se emprenderá contra el enemigo. Nuestras escuadrillas han efectuado los acostumbrados reconocimientos sin haber descubierto ningún grupo rebelde. Se han bombardeado algunos reducidos focos que intentaban hacerse fuertes en las proximidades de Huesca, dispersándolos.

#### Llamamiento a los practicantes de Medicina y Cirujía

El Colegio de Practicantes en Medicina y Cirugía de Cataluña, ruega a todos sus colegiados que se presenten lo antes posible en el domicilio social para formar los equipos que han de prestar sus servicios en esta ciudad y en Zaragoza. Practicantes que han partido para Zaragoza a prestar servicios sanitarios Alejandro Martínez, José Lozano Tortajada, Salvador Freixas Rolg, Eduardo Arjona Benedito, Concepción Juncá, Julio Suari Tomàs, Juan Camporrá Bulet, Juan A. Pérez Pérez, Francisco Codina, Luis Espliosa Ramos, Juan A. Martín Almagro, Emilia Nopp. Todos los individuos del Ejército que se encuentran con permiso al producirse la subversión han de volver a sus puestos Por orden del Gobierno de la República todos los individuos pertenecientes a cuerpos y unidades del Ejército que se encontraban en uso de permiso de verano en los días de la rebelión se incorporarán el día 1.º de Agosto a sus cuerpos respectivos, haciéndolo los de la guarnición de Barcelona en el cuartel del regimiento de Infantería número 14. Asimismo harán la citada incorporación todos los que encontrándose con permiso en esta región pertenecieran a cuerpos y unidades de otras regiones. Cuantos individuos no pertenecientes al Ejército quieran voluntariamente completar las plantillas que se formen, podrán también pre-

### Enfermeras catalanas a Zaragoza



Enfermeras barcelonesas de la Cruz Roja que marcharon con las heroicas milicias catalanas hacia Zaragoza. También el personal sanitario de nuestras columnas se ha distinguido por su abnegado esfuerzo (Foto correspondiente Keystone)

#### La tramitación de documentación

La Comisión de las Milicias Comarcales se ha encargado de la organización de las Milicias Antifascistas en todo el territorio catalán, con excepción de Barcelona-Ciudad, y ruega a todos los Comités Locales Comarcales o Regionales, constituidos hasta la fecha, así como a aquellos que han de constituirse en el sucesivo, la tramitación urgente de los siguientes datos: Acta de constitución del Comité Local, con los sellos de las organiza-

#### La acción de las fuerzas leales en el Sur de España

Han sido tomadas Motril, Almuñécar, Salobreña y Loja y es inminente la rendición de Granada y Córdoba En el Gabinete Telegráfico de la Generalidad se recibieron ayer tarde, importantes detalles de las operaciones que se efectúan en Andalucía. Estos coinciden en el señalamiento, en los distintos frentes de lucha de aquella región, el avance de las fuerzas leales a la República. Los rebeldes actúan en una defensiva desesperada, la cual no podrá soportar el empuje de los defensores de la causa del pueblo. Los únicos focos facciosos existentes en Andalucía han sido rodeados y su resistencia no hará otra cosa que retardar unos días o unas horas su

#### El abastecimiento de la ciudad se efectúa con toda normalidad

Relación de mercaderías que envían los sindicatos de los pueblos Relación de las mercancías que han llevado a los depósitos generales del Comité de Abastecimientos los Sindicatos de los pueblos de la comarca catalana. Sindicato de San Feliu de Llobregat: 112 cajas de frutas diversas. Sindicato Campesino de Torroella de Viluà: 47 boxes de leche condensada, 3 sacos de cebollas, 66 sacos de patatas, 2 cajas grandes y una pequeña, de huevos, 240 cabezas de aves, 14 oca, 31 conejos, 31 patos. Sindicato Agrícola de Berga: 64 cabezas de aves entre gallinas y palomas, 8 conejos, 55 docenas de huevos. "Unió de Rabassaires" del Prat de Llobregat: 64 aves. "Unió de Rabassaires" de Castellví y Villar: 40 sacos de patatas, 22 gallinas, 2 palomos. Comité antifascista de San Sadurni de Noya: Seis bombonas de espíritu de vino de 90 grados; doce cajas de champaña Codorniu; dos barriles de vino rancio. Unico Sindicato de Bañolas: 46 sacos de patatas, 66 bultos de patatas, 27 sacos de patatas, 40 sacos de patatas, 45 sacos de patatas. Estas mercaderías han sido entregadas en estos depósitos los días 25, 26 y 27 de Julio de 1936. El Comité, Entrado el día 28 de Julio a primera hora: Comisión de Asistencia Social de Arlés: 5 cargas de vino, 7 quilos de tocino, 4 quilos de judías, una porción de manteca, 10 bultos de patatas. El señor Hurtado optimista El consejero municipal de Abastos, señor Hurtado, recibió ayer a los periodistas, a los que dió cuenta de que se están normalizando de una manera perfecta todos los servicios que dependen de aquel ramo. Ayer los mercados estuvieron mucho más arditos que los días anteriores y se realizaron gestiones para que definitivamente se centralicen los servicios de la alimentación de las milicias, dependiendo únicamente del Comité de Abastos. De Valencia anuncian que traerán gran cantidad de pescado y se

## Los caudillos triunfantes en tierras de Aragón



Ha sido jefe de la columna catalana que tan heroicamente se bató por la libertad en tierras de Aragón: Buenaventura Durruti y el comandante Pérez Farrás. Estas fotos han sido tomadas durante el paso de la columna por el pueblo de Bujaraloz (Fotos correspondiente Keystone)



Ha sido jefe de la columna catalana que tan heroicamente se bató por la libertad en tierras de Aragón: Buenaventura Durruti y el comandante Pérez Farrás. Estas fotos han sido tomadas durante el paso de la columna por el pueblo de Bujaraloz (Fotos correspondiente Keystone)









